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! ! ! !中国共产党优秀党员!第六届"第七届上海市政协副主席!中国电影表演艺术学会

原会长!上海电影家协会第四届主席"著名电影表演艺术家张瑞芳同志因病医治无效!

于 !"#!年 $月 !%日 !#时 &%分在上海华东医院逝世!享年 '(岁#

张瑞芳同志告别仪式定于 !")!年 *月 &日$星期二%上午 )+时在龙华殡仪馆大厅举行#

特此讣告#

张瑞芳同志治丧小组
!")!年 $月 !'日

联系人：陈大明 联系地址：上海市永福路 !"号
电话：（#"$）%&'(&%)) %&*'+#(& 传真：（#"(）%&*)(%!# %&*'##(&

$上接第 )版%

鲜花欲泪，百叶垂思。龙华殡仪馆一
楼大厅厅内哀乐低鸣，郭迪教授安详地
静卧在鲜花丛中。庄严肃穆的大厅内悬
挂着郭迪教授生前照片，“仁爱仁心仁
术，儿科泰斗；良师良医良友，医界楷模”
的挽联高度概括了郭迪教授把毕生精力
奉献给我国儿科医学事业的杰出成就和
高尚品德。
中共中央政治局委员、上海市委书记

俞正声，卫生部部长陈竺，上海市领导韩
正、刘云耕、冯国勤、殷一璀，卫生部副部
长马晓伟、陈啸宏等送花圈表示哀悼。上
海市副市长沈晓明、上海市政协副主席蔡
威、全国人大常委龚学平以及郭教授生前
的同事、学生、亲友等到龙华殡仪馆与郭
老作最后的告别。告别仪式上，大家深情
回顾了郭迪教授呕心沥血、无私奉献、淡
泊名利、执著追求的一生，对郭教授的离
去表达了沉痛的悼念及深深的哀思。

讣 告

! ! ! !列入我国非物质文
化遗产项目的 ,%&个传
统工艺美术品种中，已
有 !"-&)!的品种陷入
濒危状态……针对中国
工艺美术协会等权威部
门公布的我国传统工艺
美术现状，本周，闸北区
教育局、上海行健职业
学院举办传统工艺美术
抢救性保护专家研讨
会，邀请部分国内顶级
非物质文化遗产保护专
家和国家级工艺美术大
师，就如何抢救性保护
传统工艺美术技艺献计
献策。

陷濒危状态
原因众多
据悉，传统工艺美

术主要品种为工艺雕塑
类、刺绣和染织类、织毯
类、抽纱花边和编结类、
艺术陶瓷类、工艺玻璃
类、编织工艺类、漆器
类、工艺家具类、金属工
艺和首饰类及人造花绢
花等其他工艺美术类。
造成我国传统工艺美术
陷濒危状态的因素有多方面：
技师年龄结构老化。由国家文

化部评定的 *%!位中国工艺美术
大师中，已有 "+.去世，而在世的
工艺美术大师平均年龄也达到 %+

岁左右，其中仍在从事创作和授徒
的也只有 "!.左右。
年轻人嫌苦不愿学。许多优秀

传统工艺美术品，需要手工制作，
且工艺精细复杂、耗时过长，收益
一般，许多年轻人甚至一些绝技传
承人的子女，也嫌苦累而不愿学。
学校教育出现断裂。以往各地

工艺美术行业专业人才，均由中央
工艺美术学院及其各地工艺美术
院校输送。但 $)))年中央工艺美
术学院并入了清华大学，“工艺美
术”被“设计艺术”所取代，到 "+$$

年，《普通高等学校本科专业目录

（修订二稿）》中，“工艺
美术”又被提升为“设计
学”一级学科下的二级
学科，传统工艺美术被
淡化了许多。
此外，传统工艺美

术物品所用的玉石、象
牙、紫砂等天然原材料
短缺且价格昂贵，一些
工艺美术品不适应现代
文化产业发展和人们审
美需求，有关鼓励传统
工艺美术发展的政策欠
缺等，也是造成濒危的
原因。

抢救性保护
迫在眉睫
与会专家一致表

示，对传统工艺美术这
一祖国非物质文化遗产
中的瑰宝，实施抢救性
保护迫在眉睫。“高校丰
富的人文、技术、场馆等
资源，理应成为传统工
艺美术的发掘、整理、传
承和保护的主要阵地。”
邱春林、屈盛瑞等专家
认为，行健职业学院将
陈海龙大师引入学院，

向学生传授传统象牙雕刻技艺，并
腾出教学场馆，辟建传统工艺美术
创意中心和艺术展示厅，既有利于
培养传承祖国传统工艺美术事业
的技能型、创业型年轻人才，也是
高校保护、抢救祖国非物质文化遗
产，为文化遗产传承人创作更多文
化精品提供优越条件的功德无量
之举。

徐艺乙等专家指出，“非遗保
存在民间”，在许多非物质文化遗
产保护工作做得好的国家屡见不
鲜。我国应该在社会公众中广泛传
播非物质文化遗产对世界、国家、
人类和民族的重要意义，发动更多
的社会团体、民众参与到抢救、保
护非物质文化遗产活动中。

本报记者 江跃中

特约通讯员 顾武

! ! ! !本报讯 上海市新闻工作者协
会第六届理事会女记者工作委员会
第一次理事会议昨在上海图书馆举
行。市委常委、宣传部部长杨振武

出席会议并讲话。杨振武向女记者
工作委员会新一届理事会成员表示
祝贺，向上一届理事会多年来的工
作表示肯定，向长期奋斗在一线的

广大女新闻工作者致以亲切问候。
会议审议通过了上一届女记者

工作委员会工作报告，修改了女记
者工作委员会工作条例，产生了缪
国琴、江小青为主任的新一届女记
者工作委员会领导班子。

! ! ! !本报讯 （实习生 莫凡 记者
江跃中）前天在市政协召开的 "+$"

年度《联盟计划———难题招标专项》
资助项目签约颁证大会传出信息，

为帮助科技型中小企业解决技术难
题，增强企业竞争力而设置的《联盟
计划》资助项目，成立近 )年来，已
解决了 $!+个科技成果项目转化难

题并通过验收，促成了 ")+个科技
成果项目的转化和产业化进程。
全国政协常委、科促会名誉会

长、市促进科技成果转化基金会理
事长蒋以任，市政协副主席钱景林
等出席会议并讲话。

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）
"+$" 陆家嘴论坛今天降
下帷幕。*天里，来自海内
外的政府和监管机构高
层、财经界领袖及专家学
者济济一堂，就“金融治理
改革与实体经济发展”的
话题各抒己见。
今天上午，论坛举行

了十场专题论坛，主要议
题有：“欧洲主权债务危
机、欧元及欧元区经济的
前景”、“大宗商品期货与
能源市场发展”、“人民币
资本项目可兑换的路径”、
“地方金融管理体制健全
与风险防范”、“航运金融
新发展”、“中欧金融共同发展与
人民币的作用”、“中国债券市场
的未来发展”、“保险市场创新与
养老保障体制的完善”、“建设上
海财富管理中心”、“/0跨境投资
新机遇”。

各界人士送别郭迪同志

第六届女记者工作委员会举行
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!联盟计划"促科技成果项目转化进程

今 天 上
午，《红色足
迹》特种邮票
首发仪式在中
共一大会址
举行。全市 '+

个邮政网点
同时对外出
售。许多集邮
爱好者一早
便来到新天
地邮政所，排
队购买邮票、
首日封、首发
纪念封等。
见习记者
陈梦泽

摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者朱全弟 特约通
讯员章震宇）申城明天将进入台风、
暴雨、天文高潮等自然灾害多发的
主汛期，今天上午市防汛指挥部总

指挥、副市长沈骏带领有关部门负
责同志前往苏州河福建路桥堍、上
海港国际客运中心、轨交 $"号线国
客中心站、昆山路积水道路改善工

程工地，检查防汛墙渗漏应急处置、
防汛墙日常管理和地下空间防汛准
备、轨交在建工程防汛防台措施落
实及积水道路改善工程进展情况，
并听取市防汛办开展防汛隐患排查
等情况的专题汇报。

排查防汛措施确保城市安全

! ! ! !金融创新是陆家嘴论坛一个热
门的议题，今天上午 "+$"陆家嘴论
坛的多个专题讨论，都涉及了金融
创新，一些战略性创新产品如原油
期货等正在筹划之中。

战略性品种筹划上市
昨天晚上欧美商品市场价格大

涨，特别是原油价格大涨了 ).，由
此，在上午陆家嘴论坛《大宗商品期
货与能源市场发展》的专题会场上，
中国原油期货市场成为大家最关心
的话题。上海期货交易所总经理杨
迈军说，从世界市场格局来看，北美
价格趋势和布伦特市场反映的趋势
又有所不同，在经济成长非常快的

亚太地区就缺乏反映亚太的石油供
求，特别是中国石油供求的市场，所
以我们迫切需要建立我们的原油期
货市场。
中国证监会期货监管一部副主

任彭俊衡说，期货市场的发展与创
新，是最近两年来市场整个行业里
讲得最多的，动作也是最大的，除了
原油没有外，基本上主要商品都有
了。现在我们准备上原油期货，另
外，国债期货也在准备之中，这两个
都是战略性的品种。原油，是实体经
济运行的基本血液，涉及到经济的
各个方面；还有国债期货。这两个战
略性品种的上市，会大大提升期货
市场在国民经济当中的地位。

市场需更多金融创新
金融创新涉及市场方方面面，

上海航运交易所总裁张页在“航运
金融新发展”专题会上，提出了发展
航运衍生品的金融创新。他说，航运
对于金融来说有很大的承载力，航
运衍生品是金融发展的一条有效途
径。在这一轮的金融危机中，中国实
际上“很有钱”，关键是钱往哪儿投。
他的观点是，航运足以支撑这样一
个金融市场。世界贸易 )+.是在航
运中实现。比如说集装箱运输，上海
集装箱的吞吐量最大，*+++万以上
的集装箱每年的全球运价 !++亿美
元，有实实在在的 !++亿美元要流

动。现在集装箱船舶的资产将近
$*++亿美元，仅航运业一个行业就
有这么大的承载力。
中国人民银行调查统计司司长

盛松成则提出人民币国际化需要金
融创新。我国目前加快资本账户开
放的条件基本成熟，利率、汇率改革
和资本账户开放、人民币国际化是
协调推进的，如果等利率、汇率完成
到位后再进行资本账户开放，有可
能失去很多的战略机遇期。利率完
全市场化和人民币汇率改革成功，
可能还需三五年甚至更长的时间，
而这三五年很可能是我们人民币资
本账户开放的最好战略机遇期。

本报记者 连建明 谈璎 叶薇

原油国债期货正在筹划中
———陆家嘴论坛热议金融创新

! ! ! !本报讯（记者 董纯蕾）“蛟龙”号
载人潜水器于今天早晨 !时开始进行
,+++米级海试第六次、也是全部海试
中的最后一次下潜试验。)时 !%分，到
达今天最大深度 ,+*!米。

今晨5时“蛟龙”号
最后一次深潜试验

下潜深度再次突破7000米


